

Presseinformation

Caritasverband Rhein-Kreis Neuss e. V.
Montanusstraße 40
41515 Grevenbroich

Vorstand:
Marc Inderfurth, Hermann Josef Thiel

Ihr Ansprechpartner:
Axel Küppers · Pressereferent
Telefon 02181 238-333
presse@caritas-neuss.de
www.caritas-neuss.de



Über den Erfolg beim HipHop-Wettbewerb freuen sich (v.l.): Schulleiter Norbert Keßler (Gymnasium Marienberg), „Fuchs“ Mia, „Hase“ Lily, Präventionsexperte Michael Weege (Caritas) und Maskottchen „Quatschi“ (alias Wilmore Mercene - Lilys Vater). Foto: Caritas/Smets

**NOT SEHEN UND HANDELN.
IN BEZIEHUNG DEN NÄCHSTEN GUTEN
SCHRITT GEHEN.**

Caritas steht für tätige Nächstenliebe.
Als Teil des größten Wohlfahrtsverbandes in Deutschland orientiert der Caritasverband Rhein-Kreis Neuss e.V. sein christliches Handeln an den Werten Solidarität und soziale Gerechtigkeit im Dienste der Menschen in der Region.

Unsere Dienstleistungen
erbringen wir im Wesentlichen in zwei Tochter-Gesellschaften - die CaritasSeniordienste sowie die CaritasSozialdienste.

Die CaritasSeniordienste
Rhein-Kreis Neuss GmbH ist an zehn Standorten Träger von stationären Einrichtungen, Pflegestationen, Tagespflegen, Mahlzeitendiensten sowie des Caritas-Hausnotrufs. Insgesamt werden mehr als 2000 pflegebedürftige Menschen versorgt.

Die CaritasSozialdienste
Rhein-Kreis Neuss GmbH ist Träger von Einrichtungen der Arbeits- und Beschäftigungsförderung, der Suchtkrankenhilfe, einer Schuldnerberatung und von Einrichtungen der Wohnungslosenhilfe/Gefährdetenhilfe. Ferner des Fachdienstes für Integration und Migration, der Erziehungs- und Familienberatung, der Schwangerschaftsberatungsstelle "esperanza" sowie des Fachbereichs Familie und Jugend.

Sichere Arbeitsplätze
bietet die Caritas im Rhein-Kreis Neuss mehr als 1100 Mitarbeitenden.

Die Caritas-Stiftung
Rhein-Kreis Neuss unterstützt die Arbeit der Caritas in der Region.

HipHop gegen Nikotinsucht

Rhein-Kreis Neuss – Die 13-jährige Lily aus Neuss und ihre zwei Jahre jüngere Cousine Mia aus Gummersbach haben beim NRW-weiten HipHop-Wettbewerb der Landesinitiative „Leben ohne Qualm“ gleich doppelt abgeräumt. Mit ihrem Track „Team Rauchfrei“ haben sie den ersten Platz in der Kategorie der 10- bis 13-jährigen Nachwuchskünstlerinnen und -künstler belegt und auch den Preis für den besten Mädchen-Act gewonnen.

Mit über 100 HipHop-Songs hatten sich Kinder und Jugendliche aus ganz NRW an dem Wettbewerb beteiligt, der von der Präventionsstelle der Caritas-Suchtkrankenhilfe unterstützt wird. Gratuliert haben den Mädchen jetzt im Neusser Gymnasium Marienberg Schulleiter Norbert Keßler und Michael Weege, Präventionsexperte bei der Caritas-Suchtberatung im Rhein-Kreis Neuss. Lily ist dort Schülerin, ihre Cousine Mia besucht die Realschule Gummersbach-Steinberg.

Die Schülerinnen freuen sich über ein Preisgeld von 500 € und zwei Einkaufsgutscheine im Wert von je 100 €. „Ein Teil des Geldes soll in die Produktion neuer Musikvideos fließen“, sagen Lily und Mia. Ihr Label „Quatschsack“ hat sich in

Presseinformation

den sozialen Netzwerken mit Kinderliedern im HipHop-Stil bereits eine Fangemeinde aufgebaut.

„Wir sind Team Rauchfrei, sing mit und sei dabei. Ohne Rauch geht’s auch, das weißt Du ganz genau!“, singen Lily und Mia im Refrain. „Ein solcher Appell ist nötiger denn je“, bestätigt Michael Weege. Denn gerade bei Kindern und Jugendlichen werde das Rauchen wieder zu einem wachsenden Problem.

Laut Michael Weege, der an Schulen im Rhein-Kreis Neuss regelmäßig Präventionsarbeit leistet, sind vor allem die so genannten Vapes bei Jugendlichen im Trend. Das sind Einweg-E-Zigaretten, die junge Konsumenten mit bunten Verpackungen und vielfältigen Geschmacksrichtungen locken. „Das ist für viele der Einstieg in die Nikotinsucht.“

Die Landesinitiative „Leben ohne Qualm“ verweist auf eine aktuelle Studie, nach der der Anteil jugendlicher Raucherinnen und Raucher zwischen 14 und 17 Jahren allein zwischen 2021 und 2023 von 8,7 Prozent auf 14,9 Prozent gestiegen ist.

#caritas #rheinkreisneuss #caritasneuss #neuss #hiphop #rauchfrei #lebenohnequalm #suchtberatung #nikotinsucht #prävention #ezigaretten

Caritasverband Rhein-Kreis Neuss e. V.
Montanusstraße 40
41515 Grevenbroich

Vorstand:
Marc Inderfurth, Hermann Josef Thiel

Ihr Ansprechpartner:
Axel Küppers · Pressereferent
Telefon 02181 238-333
presse@caritas-neuss.de
www.caritas-neuss.de

**NOT SEHEN UND HANDELN.
IN BEZIEHUNG DEN NÄCHSTEN GUTEN
SCHRITT GEHEN.**

Caritas steht für tätige Nächstenliebe.
Als Teil des größten Wohlfahrtsverbandes in Deutschland orientiert der Caritasverband Rhein-Kreis Neuss e.V. sein christliches Handeln an den Werten Solidarität und soziale Gerechtigkeit im Dienste der Menschen in der Region.

Unsere Dienstleistungen
erbringen wir im Wesentlichen in zwei Tochter-Gesellschaften - die CaritasSeniordienste sowie die CaritasSozialdienste.

Die CaritasSeniordienste
Rhein-Kreis Neuss GmbH ist an zehn Standorten Träger von stationären Einrichtungen, Pflegestationen, Tagespflegen, Mahlzeitendiensten sowie des Caritas-Hausnotrufs. Insgesamt werden mehr als 2000 pflegebedürftige Menschen versorgt.

Die CaritasSozialdienste
Rhein-Kreis Neuss GmbH ist Träger von Einrichtungen der Arbeits- und Beschäftigungsförderung, der Suchtkrankenhilfe, einer Schuldnerberatung und von Einrichtungen der Wohnungslosenhilfe/Gefährdetenhilfe. Ferner des Fachdienstes für Integration und Migration, der Erziehungs- und Familienberatung, der Schwangerschaftsberatungsstelle "esperanza" sowie des Fachbereichs Familie und Jugend.

Sichere Arbeitsplätze
bietet die Caritas im Rhein-Kreis Neuss mehr als 1100 Mitarbeitenden.

Die Caritas-Stiftung
Rhein-Kreis Neuss unterstützt die Arbeit der Caritas in der Region.